



## Enjambre da golpe a red que facilitó fuga de alcalde en Edomex

CAEN 15, entre ellos, policías e integrantes del ayuntamiento Santo Tomás de los Plátanos; ligan a exfuncionarios con Familia Michoacana. **pág. 5**

Golpe a una red en Santo Tomás de los Plátanos

# Caen 15 por fuga de edil en Operativo Enjambre

Por Alan Gallegos

alan.gallegos@razon.com.mx

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) informó que 15 personas fueron detenidas por ayudar a escapar al alcalde de Santo Tomás de los Plátanos, Luis Hernández de Paz, el martes de la semana pasada, cuando iba a ser detenido como parte del Operativo Enjambre.

El órgano de procuración de justicia difundió varias fotografías en las que aparecen los presuntos responsables, quienes forman parte de un entramado criminal con presencia en el sur de la entidad.

**EL DATO** EL OPERATIVO Enjambre lleva hasta el momento 24 detenciones de funcionarios públicos del Estado de México por presuntos nexos con el crimen organizado.

Las autoridades informaron que entre los aprehendidos hay tres policías municipales, tres funcionarios del ayuntamiento y nueve civiles, cinco de ellos familiares directos del edil, quien alcanzó a rendir protesta el pasado 17 de diciembre y luego se dio a la fuga para no ser detenido, pero que oficialmente debe asumir el cargo a partir del 1 de enero del próximo año.

Los 15 detenidos realizaron actos para obstaculizar e impedir la aprehensión de Pedro Luis alias *Wicho*, en los momentos previos y posteriores al acto de protesta como presidente municipal.

De acuerdo con la Fiscalía, él y su esposa, la actual presidenta municipal, "mantenían nexos con un grupo criminal con orígenes en Michoacán y utilizaban recursos públicos para financiar actividades ilícitas, además de ordenar a elementos de la policía municipal brindarles protección e informar las actividades de las fuerzas de seguridad federales y estatales. Ambos tienen orden de aprehensión vigente en su contra".

**ENTRE LOS DETENIDOS** por la FGJEM hay policías, funcionarios y familiares; autoridades vinculan al alcalde prófugo con grupos del crimen organizado, como La Familia Michoacana



PERSONAS que fueron detenidas, ayer.

Además, se logró establecer que ambos servidores públicos facilitaban datos personales contenidos en los archivos del Ayuntamiento, como registros catastrales y padrones de programas sociales, para que el grupo criminal realizara actos de intimidación y extorsivos en agravio de los habitantes de la demarcación.

"Esto incluso les permitió conocer cuántos de sus familiares se encuentran en el extranjero, para imponer una cuota periódica sobre el monto de las remesas que reciben", dio a conocer la FGJEM.

También se informó que en el 2021, Luis Hernández habría secuestrado a un familiar de una candidata opositora a la presidenta municipal, para exigirle "bajarse de la elección" y amenazarla con causarle daño a la víctima, con el fin de facilitar que, en ese entonces, María del Rosario, su esposa, ganara la contienda.

A pesar de ello, Luis Hernández de Paz rindió protesta el pasado 17 de diciembre como alcalde de Santo Tomás de los Plátanos, Estado de México, y huyó de los

policías de investigación que intentaron cumplir una orden de aprehensión en su contra por presuntos lazos con el crimen.

En cuanto terminó la ceremonia de toma de posesión, agentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, apoyados por elementos de la Guardia Nacional, llegaron a la Plaza Cívica de la cabecera municipal para tratar de detener al nuevo alcalde por sus presuntos nexos con La Familia Michoacana. Sin embargo, Hernández de Paz fue rodeado por varias personas que le ayudaron a huir de los policías.

Tras darse a la fuga en compañía de su esposa, sobre quien también existe orden de aprehensión, el pasado sábado Luis Hernández reapareció en un video.

"Querían evitar que yo tomara protesta. Y yo les digo bien claro, este tema es político. Al no poderme detener, regresaron todas esas autoridades... para arrestar a todas las personas que solo apoyaban mi candidatura y no pertenecían a un partido político", dijo.

**HAY TRES** policías municipales hasta el momento detenidos, en breve ya la Fiscalía dará a conocer el comunicado oficial de todas las acciones que se están haciendo. Ahorita tenemos que cuidar el debido proceso"

**CRISTÓBAL CASTAÑEDA CAMARILLO**  
Secretario de Seguridad del Edomex